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За руки через костёр
7 июля празднуется день 
Ивана Купалы.

Это народно-христианский 
праздник.

Считается, что в ночь на 
Ивана Купалу вода, огонь, 
цветы и травы приобретают 

магические свойства – становятся способны 
очищать от грехов и исцелять от всех болезней, 
поэтому именно с ними была связана большая 
часть обрядов и традиций. К примеру, праздник 
был немыслим без костра и прыжков через 
него. Наши предки были уверены, что один 
такой прыжок может излечить от болезней 
и сглаза, а заодно сделать совершившего его 
человека счастливее и удачливее.

Считалось, что если молодая пара возьмется 
за руки и перепрыгнет через огонь, то она будет 
неразлучной.

Праздник начинают отмечать еще накануне, 
сразу после захода солнца.

  КАЛЕНДАР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
Батуты с нарушениями

Инспекция Гостехнадзора провела внеплановые про-
верки аттракционов.

Как сообщила уполномоченный по правам ребенка в Ал-
тайском крае Ольга Казанцева, проверки показали, что всего 
в крае действуют 350 аттракционов, в том числе 63 батута. 
Из них нет ни одного зарегистрированного, практически 
у всех батутов есть нарушения в технических документах.

Ольга Казанцева отметила, что у нас появляются батуты из 
других регионов. Они кочуют по территориям, а собственники 
не соблюдают требования к безопасности. «Например, в каче-
стве веревок используется бельевая, а не специальная, батуты 
прикрепляются в нарушение требований», – рассказывает ом-
будсмен. Теперь выявлять нарушения будут правоохранители.

Внеплановые проверки аттракционов начались после того 
как в мае этого года две девочки 3 и 4 лет получили тяжелые 
травмы из-за падения с плохо закрепленного батута.

Оксана ИСАКОВА

Молоко не скиснет
439 алтайских предприятий зарегистрировались в об-

щероссийской системе маркировки молочных товаров 
«Честный знак».

Обязательная маркировка мороженого и сыров старто-
вала 1 июня, молока, сливок, кисломолочной продукции, 
сливочного масла со сроком годности более 40 дней наступит 
1 сентября. С 1 декабря производители должны маркировать 
молочные продукты со сроком годности 40 дней и менее.

По коду покупатель может проверить легальность товара, 
отсканировав его приложением «Честный знак».

Олег АНТОНОВ

Пожар 
на «Алтайском бройлере»

В Бийске произошел крупный пожар внутри производ-
ственного здания птицефабрики «Алтайский бройлер».

Пожар произошел на улице Лесной, 25. Сообщение о происше-
ствии поступило с опозданием, поэтому на момент прибытия 
первого пожарно-спасательного подразделения кровля цеха 
горела открытым огнем. Также она уже частично обрушилась.

Площадь возгорания составила порядка 2800 кв. м. Из опас-
ной зоны была эвакуирована техника. Люди успели покинуть 
здание самостоятельно, поэтому пострадавших не было.

По данным ГУ МЧС России по Алтайскому краю, на месте 
происшествия работали 49 человек и 20 единиц техники, 
а также 5 звеньев газодымозащитной службы.

Подробности в следующем номере.
Максим СТРЕЛКОВСКИЙ

В очереди за иммунитетом
Минздрав Алтайского края планирует открыть допол-

нительные пункты вакцинации из-за ажиотажного спроса 
на прививки. Для этого нужна помощь районов, чтобы 
привлечь мобильные пункты в города.

Как рассказали в Министерстве здравоохранения, все 
больше людей принимают решение все-таки поставить при-
вивку от ковида. Причем основной спрос идет в краевой сто-
лице – около половины от всех привитых жителей региона.

Ажиотаж на вакцинацию спровоцировал рост очередей 
в поликлиниках и мобильных комплексах (напомним, в Барна-
уле их два – на площади Спартака и около ТЦ «Праздничный» 
в районе улицы Балтийской). Кстати, для того чтобы сделать 
прививку в мобильных пунктах, заранее записываться не 
нужно – там действует живая очередь.

Из-за увеличения числа заболевших и растущего спроса 
на вакцинацию медики приняли решение продлить время 
приема – с 8.00 до 20.00.

Оксана АЛЕКСЕЕНКО
8     
   2018  2020 
Новые учреждения образования рассчитаны 

на 2592 места. Также за счет строительства, 
оптимизации и проведения капитальных 
ремонтов уже имеющихся помещений муни-
ципальными образованиями создано более 
10 тыс. новых мест. В 2021 году продолжается 
строительство 8 школ.
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в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер юго-западный, с переходом 
днем на северо-западный, 4-9 м/с, 

порывы до 14 м/с, при грозах шквалы 
17-22 м/с. Местами кратковремен-

ные дожди, грозы, град. 

+9о +14о

ночь

+22о +27о
день

+31о +36о +32о +34о

+22о +27о
день +16о +21о

ночь

Ветер северный, 3-8 м/с, 
днем порывы до 14 м/с. 
Преимущественно без осадков.

  ПРОГНОЗ .

Ветер северный, ночью 4-9 м/с, 
порывы до 16 м/с, при грозах 
шквалы 18-23 м/с, днем 8-13 м/с, 
порывы 13-18 м/с, при грозах 
шквалы до 23 м/с.

7 июля

8 июля

+

Новые ковидные 
ограничения

  ТЕМА ДНЯ .

Каравай, гармонь, КамАЗы

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

  НАРОДНЫЙ ПРОЕКТ .
2202 2026 8808 9618 –

номер счета, по которому можно перечислить деньги на 
установку памятника вдовам участников Великой Отече-
ственной войны в Барнауле. Проект инициирован Краевым 
Советом женщин, Краевым Советом ветеранов и газетой 
«Алтайская правда». 

На территории Алтайского края впервые прошел 
этап ралли «Шёлковый путь. Россия – Монголия». 
3 июля в селе Рассказиха Первомайского района второй 
спецучасток легендарной гонки, в которой приняло 
участие более 70 экипажей из 20 стран мира.

�������������  ����
Уровень грядущего события мож-

но было ощутить еще за несколько ча-
сов до начала спортивной программы 
соревнований: огромное количество 
людей хотели увидеть исторические 
старты на алтайской земле. Из-за это-
го километровая пробка образовалась 
на подъезде к селу Рассказиха.

Тем временем вокруг еще пустой 
трассы спецучастка кипела жизнь. 
На смонтированной сцене зрителей 
развлекали хореографическими 
и вокальными номерами, а на про-
тивоположной стороне, разметая 
листву лопастями, поднимались 
в небо вертолеты, которые обеспечи-
вали трансляционную «картинку» 
с воздуха.

Все зрители располагались 
в специально огороженной зоне, 
и поначалу большая часть их кучко-
валась у сцены, лишь некоторые тер-
пеливо стояли у границы сектора 
и смотрели в даль трассы. Одним из 
таких был и Игорь Огнев, мужчина 
средних лет, который всю жизнь 
прожил в Рассказихе.

– Меня сейчас распирает от эмо-
ций: очень горжусь, что застал такое 
событие на родной земле. Наше село 
небольшое, поэтому я могу сказать 
от лица всех, что Рассказиха ждала 
этого знаменательного дня. Лично 
мне интересны выступления двух 
классов. Во-первых, сам увлекался 
мотокроссом, поэтому жду стартов 
мотоциклов. Во-вторых, я полжиз-
ни работаю водителем КамАЗов, 

так что для меня это будет самая 
интригующая гонка.

Не успел Игорь договорить, как 
воздушное пространство прореза-
ли звуки моторов: до спецучастка 
добрались первые мотоциклисты, 
среди которых был и поляк Рафал 
Соник, победитель ралли-марафо-
нов «Дакар» 2015 года и «Шёлковый 
путь» 2019 года. Статусного 55-летне-
го гонщика, как и всех остальных, 
встретили в национальных костю-
мах с караваем и морсом. Рафал 
с удовольствием откусил кусочек, 
запил морсом и протянул на лома-
ном русском: «Спасибо большое!»

К этому времени на предстар-
товом отрезке собралась уже при-
личная группа его конкурентов, 
которая мгновенно растворилась в 
местном колорите. Например, опыт-
ный французский пилот Адриен 
ван Беверен вприсядку играл на 
гармони (получалось весьма непло-
хо), а другие просто подпевали ему.

(Окончание на 4 стр.)

Быстрее ветра. На трассе «КамАЗ».

Зажигает пилот одной из команд.

Оперштаб Алтайского края на-
мерен ввести новые ограничения 
в связи с ростом заболеваемости 
коронавирусом в регионе.

«Дополнительно к уже действующим 
мерам запрещаем все массовые меропри-
ятия на территории края численностью 
свыше 50 человек. Размещение граждан 
в помещениях – театрах, кинотеатрах, 
спортивных клубах и т. д. – не более 50% 
от их вместимости, и к этому пункту до-
бавляются еще открытые бассейны», – за-
явил проводивший заседание губернатор 
региона Виктор Томенко.

Такое решение было принято в пят-
ницу, 2 июля, но подписание соответ-
ствующего указа отложили. Его проект 
был разослан компетентным органам 
для прохождения необходимых согла-
сований.

На заседании оперативного штаба со-
общалось, что за последние три недели 
заболеваемость еженедельно росла на 
33–70% или на 6–8% ежедневно. В Бар-
науле темпы снизились, зато выросли 
на остальной территории края. Инфек-
ция поражает преимущественно людей 
в возрасте 30–49 лет. Растет доля тяжелых 
пациентов и тех, кому требуется ИВЛ. Со 
следующей недели корпус барнаульской 
городской больницы № 12 будет перепро-
филирован под ковидарий. В планах также 
перепрофилирование Мамонтовской и 
Рубцовской ЦРБ.

Министр здравоохранения Дмитрий 
Попов сообщил, что за последнюю неделю 

ситуация потребовала увеличения коеч-
ного фонда для лечения коронавирусной 
инфекции. Он напомнил, на прошлой 
неделе было 1812 коек, а сейчас уже – 3158. 
Свободный коечный фонд составляет 18%. 
При этом увеличивается доля пациентов, 
которым требуется искусственная венти-
ляция легких, растет количество пациен-
тов в тяжелом состоянии. Региональный 
Минздрав принимает необходимые меры 

для развертывания дополнительной коеч-
ной мощности.

Вместе с тем в Алтайском крае имеется 
месячный запас лекарств для амбулатор-
ных больных и запас средств индивиду-
альной защиты для медиков. Количество 
желающих вакцинироваться за неделю 
выросло втрое – в день прививается по-
рядка шести тысяч человек.

Максим СТРЕЛКОВСКИЙ
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По программе капремонта 
в рубцовской многоэтажке 
заменили лифты.

Старшая дома на ул. Алтайской, 
76, Галина Бычкова рассказывает, 
как жильцам досаждали старые 
лифты. Они двигались настолько 
шумно, что звук работающих ме-
ханизмов проникал в квартиры. 
За 30 лет существования дома обо-
рудование порядком износилось 
и требовало замены. Да и кровля 
тоже. Поэтому жители оказались 
перед непростым выбором. Мнения 
разделились, однако больше голосов 
было отдано за новые лифты.

Старые отключили 10 мая. Для 
жителей квартир на верхних эта-
жах наступили трудные времена. 
Тяжело подниматься, особенно по-
жилым. Надо отдать должное работ-

никам компании «Импорт-Лифт», 
трудились они не покладая рук и 
к концу июня монтаж завершили. 
Общая стоимость работ составила 
почти 4 млн рублей. На днях регопе-
ратор провел выездную проверку.

Ведущий инженер Фонда капре-
монта Виталий Ерин проинформи-
ровал, что строительно-монтажные 
работы по замене лифтов выполне-
ны в полном объеме. Проведено их 
освидетельствование экспертным 
центром, оформлены паспорта. До-
кументы уже переданы в управляю-
щую организацию для направления 
заявки в Ростехнадзор о готовности 
запуска оборудования в эксплуата-
цию. После этого, к радости жите-
лей, лифты заработают.

Они отвечают всем современным 
требованиям. По сравнению со 
старыми у них выросла грузоподъ-

емность до 400 кг, а потребление 
электроэнергии уменьшилось, что 
позволит собственникам экономить 
на коммунальных платежах. У но-
вых лифтов светлые кабины, совре-
менный дизайн, они отличаются 
тишиной при движении и мягким, 
без рывков, стартом.

Ранее по программе капремон-
та в Рубцовске было заменено 
восемь старых лифтов в шести 
многоэтажках. В этом году – еще 
два. Всего в крае с начала действия 
программы капремонта появи-
лось 570 новых лифтов в 180 МКД. 
В этом году их количество попол-
нится еще на 77 единиц, они уста-
новлены в 27 многоквартирных 
домах региона, сообщили в Фонде 
капремонта.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ 
(фото автора)

  БЛАГОУСТРОЙСТВО 

  НОВОСТИ .

  ЖИЛИЩНЫЙ ВОПРОС .

А ты заплатил?
В городах Алтайского края завершился профилактический 

рейд «Должник», который проводили судебные приставы 
совместно с сотрудниками Госавтоинспекции. Искали за-
бывчивых водителей-должников в Барнауле, Бийске, Ново-
алтайске и Рубцовске.

Составлено 32 акта о наложении ареста на имущество. Не-
плательщики штрафов уже погасили более 1,5 миллиона.

Сотрудники ГИБДД и службы судебных приставов предупре-
ждают, что в случаях, если должники не оплатят задолженность 
в течение десяти дней, арестованное имущество будет передано 
на оценку и последующую реализацию.

Узнать о своей задолженности можно на официальном сайте 
УФССП России по Алтайскому краю в Банке данных исполни-
тельных производств, на сайте ГИБДД Алтайского края и на 
портале госуслуг.

Оксана ИСАКОВА

«Зелёная волна» и «Атлас»
В Барнауле начали работу экологические студенческие 

отряды «Зеленая волна» и «Атлас».
Большая часть бойцов работает не первый год. Так, в 2020 году 

ребята убрали 67 загрязненных территорий общей площадью 
более 17 гектаров в лесопарковых и прибрежных зонах, зеленых 
уголках и скверах.

Олег АНТОНОВ

Под открытым небом
Парк спорта Алексея Смертина в Барнауле возобновил 

групповой фитнес под открытым небом.
Бесплатные городские тренировки проводят два раза в неделю 

по вторникам и пятницам в 19.00. Время занятия – 50–60 минут. 
К слову, по вторникам гостей ждет Social dance – танцевальная 
тренировка под музыку в динамичном формате. А пятничное 
занятие отведено для любителей силовых тренировок.

Сотрудники парка планируют проводить бесплатные тре-
нировки в таком формате до 31 августа.

Уха от зоопарка
На начало июля сотрудники барнаульского парка «Лесная 

сказка» запланировали два интересных события для своих 
гостей.

10 июля состоится уже традиционный чемпионат по переносу 
жен. Сбор участников и гостей в 12 часов. Главный приз самому 
удачливому мужу – 5000 рублей. Заявки на участие принимают 
по телефону 8-913-210-8871.

11 июля в Барнаульском зоопарке пройдет День рыбака. Го-
стей праздника ждет развлекательная программа, в том числе 
конкурс на самый смешной рыбацкий анекдот. А директор 
зоопарка Сергей Писарев пообещал сварить свою фирменную 
уху для всех желающих.

Оксана АЛЕКСЕЕНКО

77 новых лифтов
По краткосрочному плану капремонта 2021 года в Алтай-

ском крае запланировано проведение работ в 236 многоквар-
тирных домах (МКД). В том числе замена 77 лифтов. На сегод-
няшний день весь объем по замене лифтового оборудования 
выполнен на 100%.

65 новых лифтов установлено в 21 доме в Барнауле, 6 – в За-
ринске, 3 – в ЗАТО Сибирский, 2 – в Рубцовске и 1 – в Новоал-
тайске. Общая стоимость мероприятий составила порядка 
150 млн рублей.

Благодаря современному лифтовому оборудованию в не-
сколько раз снизятся энергозатраты, соответственно и плата 
за электроэнергию по ОДН.

За все время действия программы капремонта в Алтайском 
крае заменили 647 лифтов в 207 МКД.

Новые детсады  
Барнаула

5 июля в Барнауле открылись два новых детских сада, ко-
торые примут 610 детей, в том числе 270 ясельного возраста. 
До конца года в краевом центре появятся еще три детских 
учреждения.

Детские сады-ясли № 278 (280 мест) в квартале 2009 и № 274 
(330 мест) в квартале 2009а начнут принимать детей с сегод-
няшнего дня. Они построены в рамках нацпроекта «Демогра-
фия». На эти цели направлено около 545 млн рублей, сообщает 
пресс-служба мэрии.

В новых детских садах предусмотрены музыкальный и 
спортивный залы, изостудия, кабинеты педагога-психолога 
и логопеда, методкабинет и помещение для индивидуальных 
занятий. Детские учреждения также оборудованы пандусом, 
лифтом и туалетной комнатой для инвалидов-колясочников.

Всего в рамках нацпроекта «Демография» в Барнауле откро-
ются 9 новых детских садов. В прошлом году было построено 
четыре, два открылись вчера, а еще три появятся до конца года. 
Таким образом, за два года дополнительно введут 2795 мест, из 
которых 1100 – для детей ясельного возраста.

Сегодня в Барнауле принимают около 40 тыс. детей 154 му-
ниципальные дошкольные организации. Обеспечен 100-про-
центный охват дошкольников в возрасте от 3 до 7 лет.

Татьяна ПЕРВОВА

Маленькая ладошка
Марафон «Поддержим ре-
бёнка» провел заседание по-
печительского совета. На 
нем обсудили, как будут по-
могать детям с тяжелыми 
заболеваниями в Алтайском 
крае.

1,6 миллиона рублей планируют 
выделить на покупку диспорта – пре-
парата, который приводит в норму 
тонус мышц и облегчает боли у деток, 
больных церебральным параличом 
спастической формы.

Для улучшения когнитивных, эмо-
циональных, двигательных функций 
детей приобретут комплекс «Томатис». 
Эту установку отдадут психоневрологи-
ческому диспансеру для помощи детям 
с задержкой психического и речевого 

развития. По прогнозам специалистов, 
«Томатис» может за год помочь несколь-
ким сотням ребят.

Около 100 тысяч выделили для боль-
ных муковисцидозом – тяжелым нару-
шением функций органов дыхания. 
Им купят ингаляционные препараты 
и оборудование.

Почти 300 тысяч рублей выделено 
на помощь детям с нарушением мета-
болизма аминокислот – фенилкетону-
рией. При этом заболевании больные 
соблюдают строгую диету, поэтому 
попечители закупили низкий белко-
вый заменитель муки для 43 малышей.

Не обошли стороной деток с сахар-
ным диабетом, которым установили 
инсулиновую помпу по квоте. С июля 
2021 года 12 семей начнут получать еже-
месячную выплату в размере 35 тысяч 
рублей.

Семьям с больными детьми вы-
делили 340 тысяч рублей на оплату 
проезда до федеральных медицинских 
центров. Помогли детям с онкологи-
ей, глухотой, спинальной мышечной 
атрофией.

Помочь тяжелобольным деткам 
может каждый. Напомним, что вне-
сти деньги на марафон «Поддержим 
ребенка» можно на расчетный счет 
Алтайского краевого отделения Рос-
сийского детского фонда:

ИНН 2225018635
КПП 222501001
БИК 040173604
р/с 40703810002140010252
к/с 30101810200000000604
Алтайское отделение № 8644 ПАО 

Сбербанк г. Барнаул.
Подготовила  

Оксана ИСАКОВА

Куда сдавать  
раздельный мусор

«Слышала, что у нас в городе можно сдать 
раздельный мусор раз в неделю. Можете назвать 
точки и время, куда и что приносить?

Вера Стригунова, г. Барнаул».

На вопрос ответила одна 
из волонтеров организации 
«Мусора больше нет»:

– Сбор мусора проходит 
по субботам. В акции при-
нимают участие каждый 
раз от 1000 до 1500 человек. 
За день собирают пример-
но 10 «Газелей» – 4,5 тонны 
вторсырья. Стационарная 
точка – ДК «Трансмаш» (Ле-
нина, 152). Машины в опре-
деленное время (смотрите в 
группе «ВКонтакте» «Мусора 
больше нет») подъезжают на 
пр. Красноармейский у ТЦ 
«Гулливер» на ул. Чкалова, 
57; ТЦ «Россия» на пр. Лени-
на; Комсомольский, 44, парк 
«Изумрудный» и т. д.

Все точки, куда подходят 
машины, есть в соцсети «ВКон-

такте» на страничке «Мусора больше нет». Принимаем пла-
стик, батарейки, бумагу, картон, стекло, металл. Время от 
времени собираем вещи нуждающимся, корм для животных 
для общественной организации «Ласка».

На страничке в соцсети есть данные, куда сдать вещи на 
переработку. Недавно узнали, что в ТЦ «Галактика» в магазине 
Rendez-Vous принимают старую обувь. Из нее на Дмитриев-
ском заводе РТИ делают резиновую крошку для покрытий 
на стадионе и т. д.

Также в нашем городе появилось экотакси, которое может 
забирать у вас мусор два раза в неделю. Но это платная услуга. 
Подробности в соцсетях.

Также вы можете поучаствовать в стройшеринге, отдать 
ненужные вещи, пылящиеся в ваших шкафах, другим людям. 
В соцсети «ВКонтакте» есть группа «Стройшеринг».

К сожалению, в июле акции по сбору раздельного мусора 
не будет в связи с ковидными ограничениями.

Чтобы не накапливать у себя мусор, подходите к покупкам 
осознанно, подумайте, чем заменить пластиковую тару.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

Больше тысячи тонн сыра 
ежегодно производит на-
ходящийся в Петропавлов-
ском районе Камышенский 
маслосырзавод. А на складе 
готовой продукции практи-
чески пусто. Журналисты 
разбирались, в чем тут 
секрет. 

«Мы со сборным молоком не рабо-
таем. Берем только с ферм, принад-
лежащих АКХ «Ануйское», – объясня-
ет старший мастер завода Светлана 
Данильченко.

До ближайшей фермы в Камы-
шенке расстояние около километра. 
Доставка занимает 5 минут. От Зеле-
ного Дола везти чуть дальше, но за 
40 минут можно успеть. Благодаря 
этому удается к минимуму свести об-
семенение сырья. К тому же молоко 
доставляют охлажденным.

«С личных подворий оно заметно 
ниже качеством, – уточняет директор 
АКХ «Ануйское» Владимир Никифо-
ров. – Каждая хозяйка несет в своем 
ведре, переболтает, непонятно каки-
ми руками подоит. Сливается все в 
одну бочку, которая моется обычной 
водой. На фермах же емкости под 
молоко обрабатываются паром».

Завод производит четыре наи-
менования сыров – «Алтайский», 
«Швейцарский», «Советский» и 
«Зеленодольский». Они относятся 
к полутвердым сортам с высокой 
температурой второго нагревания. 
Но «Зеленодольский» был разрабо-
тан Сибирским НИИ сыроделия 
специально для Камышенского 
маслосырзавода, и его рецепт за-
патентован.

За две смены 50 жителей села Ка-
мышенка перерабатывают на заво-
де 30 тонн молока. Его варят в трех 
трехтонных ваннах, сделанных на 
Алтайском заводе сельхозмашино-
строения.

Светлана Данильченко считает 
преимуществом, что это ванны от-
крытого типа. Можно всегда вме-
шаться в процесс руками.

«У нас вся продукция многократно 
проходит через наши руки. Этот сыр 
любит руки. Мастер должен чувство-
вать зерно, в какой момент начать 
отлив сыворотки,  приступить к 
разрезке, потому что молоко разное: 
где-то белое, вечернее, где-то свежее 
подошло. У нас мастера буквально 
колдуют над ваннами», – говорит 
специалист.

Какой делать сыр, решается на 
основе заявок покупателей. В тот 
день, когда на завод приехали жур-

налисты, варили «Швейцарский», 
«Алтайский» и «Зеленодольский». 
Закваска для них используется 
одна и та же, но разная температу-
ра второго нагревания. А еще нам 
по секрету сказали, что в «Зелено-
дольский» добавляют липазу. Этот 
фермент расщепляет молочный жир 
и тем самым ускоряет созревание 
сыра. Если процесс созревания пер-
вых двух сортов длится два месяца, 
то «Зеленодольскому» достаточно 
полутора. Это несколько снижает 
себестоимость.

Нам удалось понаблюдать, как 
рождается этот прекрасный кис-
ломолочный продукт. Увидеть, как 
сливают сырное зерно в каретку, из 
которой вытекает сыворотка вна-
чале самотеком, а потом под дав-
лением. Как формируется сырный 
пласт, его разрезают на кусочки и 
передают прессовщикам. Прессовка 
идет в течение шести часов. Почти 
вручную.

Ольга Рогочева придает головке 
сыра идеально ровную форму, срезая 
ножом лишнее.  Каждый кругляш ве-
сит не менее 12 килограммов. Ольга 
признается, что не любит сыр. То ли 
из-за того, что работа ее тяжелая, то 
ли уже наелась.

Надо сказать, что 12 килограммов 
весит самая маленькая головка сыро-
го «Зеленодольского сыра», а «Швей-
царского» – около 20 кг. И поэтому, 
когда на работу принимают прес-
совщика, то его сразу проверяют на 

«Швейцарском». Не каждый мужчина 
выдерживает испытание.

Сформированный сыр пять су-
ток солят в глубоких ваннах, а затем 
переносят на созревание в бродиль-
ное отделение, в обиходе прозван-
ное парилкой. Там действительно 
душновато.

Свежий сыр укладывают на ниж-
них полках и постепенно поднима-
ют выше, смазывая соевым маслом, 
для того чтобы снизить испарение 
и убрать плесень.

После созревания головки оконча-
тельно чистят, парафинируют, упа-
ковывают в коробки и отправляют 
на склад. На сегодня он практически 
пустой.

О сбыте продукции у руководства 
завода голова не болит. Ее с удоволь-
ствием забирают барнаульские опто-
вики по 420 рублей и продают уже за 
совсем другие деньги в «Мария-Ра», 
на Дальний Восток, в Хабаровск, 
Иркутск. 

В прошлом году тоже не возникало 
проблем со сбытом, только в 2019-м 
было потяжелее.

«Нам надо, чтобы россияне жили 
богаче и могли купить сыр в мага-
зине по 800 рублей, тогда бы нам 
доставалось 600 рублей», – мечтает 
Владимир Никифоров. А пока торгов-
цы имеют на продажах этого сыра 
50-процентную рентабельность.

Каждому свое.
Евгений ШУМИЛОВ,  

Евгений НАЛИМОВ (фото)

  ПЕРЕРАБОТКА .

  «АП»–ИНФО .

«Этот сыр любит руки»

Без лишнего шума

В доме на ул. Алтайской, 76, заменили два лифта.

Какой делать продукт – зависит от покупателя.

Предприятие в день перерабатывает 30 тонн молока. Светлана Данильченко легко держит головку сыра весом 9 кг.

«Мастер должен чувствовать зерно,  
в какой момент начать отлив сыворотки,  
приступить к разрезке, потому что моло-
ко разное: где-то белое, вечернее, где-то 
свежее подошло. У нас мастера букваль-
но колдуют над ваннами».

БАРНАУЛ

БАРНАУЛ
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Партийцы обсудили проект будущей программы.

Программа развития

  ОТЧЁТ ДЕПУТАТА .

  АГРОВЕСТИ .
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Подсчитали до зёрнышка
Урожай зерновых и зернобобовых культур в России в 

этом году соберут меньше прошлогоднего, когда было со-
брано почти 133,5 млн тонн зерна, но выше среднего за 
последние пять лет.

Актуальный прогноз Минсельхоза России по производству 
зерна в текущем году составляет 127,4 млн тонн, в том чис-
ле порядка 81 млн тонн пшеницы. Оценки же российских 
агроэкспертов в целом даже выше, чем у министерства, и 
составляют 124–129 млн тонн зерна и 80–83 млн тонн пше-
ницы соответственно.

Из-за неблагоприятных агрометеорологических условий 
Гидрометцентр ожидает снижения средней урожайности ози-
мой пшеницы до 34–36 ц/га (-2,7 ц/га от уровня прошлого года). 
Урожайность озимой ржи составит 18–20 ц/га (-5,4 ц/га).

Кетчуп, и не только
Россия вышла на восьмое место в мире по объему пере-

работки томатов.
Согласно отчету Всемирного совета по переработке томатов 

(WPTC), мировой объем переработки этой культуры в 2021 году 
составит 38,92 млн тонн.

По итогам прошлого года Россия с ее 550 тыс. тонн обогнала 
Грецию и даже США  (без Калифорнии), но уступила Португалии, 
Чили, Украине,  Аргентине, не говоря про таких помидорных 
тяжеловесов, как Италия (5,4 млн тонн), Китай (4,8 млн тонн), 
Испания (3,1 млн тонн), Португалия (1,4 млн тонн) и Чили (1,1 
млн тонн).

Особый  порядок
С 29 июня вступило в силу распоряжение Правительства 

РФ, которым изменен порядок ввоза в Россию пестицидов 
и агрохимикатов.

С указанной даты ввоз данной продукции в Россию возможен 
только через пограничные пункты пропуска, оснащенные 
специальным оборудованием, которое позволяет отслеживать 
объемы и качество ввозимой продукции.

Всего определено 14 таких пунктов пропуска. Это четы-
ре автомобильных погранпункта – Бурачки, Забайкальск, 
Убылинка, Шумилкино, три железнодорожных – Валуйки, 
Забайкальск, Посинь, три воздушных – Владивосток (Кне-
вичи), Москва (Домодедово), Москва (Шереметьево) и четы-
ре морских – Большой порт Санкт-Петербург, Владивосток, 
Восточный, Новороссийск.

Контролировать процедуру ввоза будут Федеральная тамо-
женная служба РФ и Россельхознадзор.

Для королевских креветок
Российские предприятия получили право поставок 

кормов для креветок, цист артемии, в Таиланд, сообщает 
Россельхознадзор.

Как пояснили в надзорном органе, в соответствии с тре-
бованиями законодательства Таиланда экспортер обязан 
подать заявку на получение разрешения на ввоз продукции в 
королевство с приложением ряда необходимых документов. 
Кроме того, предприятия, заинтересованные в поставках 
своей продукции в Таиланд, должны пройти обследование 
и быть внесены в реестр компаний, имеющих право на экс-
порт, в информационной системе «Цербер». Яйца артемии –
стартовый корм для рыб, а теперь и креветок – добывают в 
соленых озерах Алтайского края.

По материалам российских СМИ 
подготовил 

Олег АНТОНОВ

Командная работа – в приоритете

  В ПАРТИЯХ И ДВИЖЕНИЯХ .

Шамков Артём Юрьевич, ге-
неральный директор Барна-
ульского завода АТИ, депутат 
АКЗС по 26-му одномандатно-
му округу (Октябрьский рай-
он Барнаула), член комитета 
по экономической политике, 
промышленности и предпри-
нимательству и комитета 
по правовой политике.

Р������� ���� 
В Общественную приемную де-

путата за 2020–2021 годы поступи-
ло 445 обращений. Мы стараемся 
оперативно отрабатывать все посту-
пающие вопросы. В прошлом году 
реконструирован мостик через речку 
Пивоварку в районе улицы Горно-Ал-
тайской,  установлены скамейки во 
дворе дома № 33 на улице Глушкова 
и № 36 на улице Северо-Западной. 
В трех детских садах Октябрьского 
района произведена замена старых 
окон на  пластиковые.

При поддержке жителей домов 
смонтировано освещение на улицах 
частного сектора по 12 адресам: в 
проезде Гужтранспортном, на улицах 
Заозёрной, Коллективной, Рубцов-
ской, Остров Кораблик и в квартале 
953А. Совместно с администрацией 
Октябрьского района на 10 домах 
частного сектора и 30 многоквар-
тирных домах размещены адресные 
указатели.
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Органы ТОС – опорные точки реа-
лизации муниципальной программы 
«Формирование современной город-
ской среды». Я являюсь ее куратором 
по Октябрьскому району Барнаула. 
Так, в 2020 году в рамках программы 
«Формирование современной город-
ской среды» были благоустроены 
территории во дворах домов по адре-

сам: ул. Кулагина, 46, ул. Горно-Ал-
тайская, 4, 6, 8, 15, ул. Чеглецова, 7, 
7а, 9а, Чудненко, 13, Калинина, 12, 
Глушкова, 32, 42, 44, ул. 1 Мая, 6, 
ул. Сизова, 18. На эти цели направ-
лено более 35 млн рублей.

Среди объектов, обозначенных 
в заявках на 2021 год, – контейнер-
ные площадки, парковки, детские и 
спортивные площадки. Всего в плане 
реконструкции  в Октябрьском райо-
не заявлено 16 адресов.
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Ситуация с пандемией коронави-
руса очень многому нас научила –
взаимовыручке, ответственности, 
готовности прийти на помощь в 
трудную минуту. В 2020 году Барна-
ульский завод АТИ присоединился к 
акции #МыВместе, направленной на 
поддержку пожилых и маломобиль-
ных граждан в период эпидемии. 
Мы по мере возможности оказы-
вали посильную помощь медикам 
краевой детской больницы, на базе 
которой работал ковидный госпи-
таль. Обеспечено питание врачей, 
организован быт для комфортной 
работы и проживания в условиях 
самоизоляции. Мы поддержали Ал-
тайский центр развития доброволь-
чества в организации и предостав-
лении питания волонтерам акции 
взаимопомощи.

Инициатива партии «Единая Рос-
сия» по страхованию представите-
лей трудовых коллективов школ на 
случай заражения коронавирусом 
получила не только поддержку вну-
три региона. Она была отмечена на 
федеральном уровне президентом 
России, который предложил рас-
пространить этот опыт на терри-
торию всей страны. Мы застраховали  
67 работников барнаульской шко-
лы № 31, и это хорошее начинание 
продолжили другие депутаты, пред-
ставители промышленного сектора, 
бизнесмены.

Многим детским садам и школам 
по мере возможности оказываем 
помощь в приобретении санитай-
зеров, рециркуляторов и другого 
оборудования. На сегодняшний 
день все школы, расположенные 
на территории 26-го округа, осна-
щены дополнительными рецирку-
ляторами. Важно, что эту работу 
мы проводим единой командой 
Октябрьского района. Ее ведут де-
путаты Барнаульской городской 
Думы, многие руководители про-
мышленных предприятий, пред-
ставители бизнеса.
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Благодаря участию волонтеров 

отряда «АТИ» в работах по благо-
устройству, уборке придомовых 
территорий, обрезке кустарников, 
оборудованию детских и спортивных 
площадок удалось привести в поря-
док более 50 объектов на территории 
Октябрьского района. Причем неред-
ко жители района сами принимают 
активное участие в этих мероприя-
тиях. Эта работа будет продолжена.

���� 
���������� О��������� 
Фонд Владимира Шаманова «За-

щитники Отечества», председателем 
Попечительского совета которого я 
являюсь, – инициатор многих обще-

ственно-значимых мероприятий в 
жизни города и края. Мы поддержи-
ваем соревнования по дворовому 
футболу, в рамках декады инвалидов 
помогли в организации соревнова-
ний по бочче, регулярно оказываем 
помощь в организации соревнований 
по боевым единоборствам.

Говоря о принципах командной ра-
боты,  хочу подчеркнуть, что совмест-
но с Фондом социального содействия 
Александра Прокопьева, Фондом 
В.А. Шаманова «Защитники Отече-
ства» была построена мини-футболь-

ная площадка в сквере Химиков.
В  п а р к е  « И з у м р у д н ы й »  в 

2021 году ко Дню защитника Оте-
чества фонд организовал спортив-
но-патриотическое мероприятие, 
посвященное 5-летию организа-
ции. В нем приняло участие более 
500 барнаульцев.

А 1 июня в парке был организован 
большой детский праздник с уча-
стием хореографических и вокаль-
ных коллективов города. Программа 
включила в себя шоу силачей,  вы-
ступление тетра «Куклы-Великаны» 
и фокусника, азотный фейерверк и 
шоу мыльных пузырей.

В августе прошлого года Фонд 
В.А. Шаманова «Защитники Отече-
ства» приступил к благоустройству 
нового городского зеленого уголка, 
получившего название сквер Десант-
ников. 16 июня мы возобновили ра-

боты: сейчас готовятся к установке 
металлические конструкции, про-
водятся работы по ландшафтному 
дизайну. В этом году 2 августа, в День 
ВДВ, мы планируем торжественно 
открыть этот сквер.
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II этап Кубка мира по гребле на 

байдарках и каноэ – это крупнейшие 
международные соревнования за всю 
историю региона. 20–23 мая в Бар-

науле на гребном канале собрались 
180 сильнейших гребцов планеты из 
57 стран. Барнаульский завод АТИ 
выступил генеральным партнером 
этих соревнований.

Главным наследием II этапа Куб-
ка мира станет рекреационная зона, 
которая уже формируется вокруг 
канала. В перспективе здесь, на 
территории Октябрьского района 
Барнаула, должны появиться бла-
гоустроенные пляжи, спортивные 
площадки, объекты инфраструкту-
ры для отдыха и развлечений. Ин-
весторы готовы вкладывать деньги 
в развитие этой рекреационной 
территории. У гребного канала есть 
все предпосылки для того, чтобы 
стать одним из любимых мест от-
дыха горожан.

Записал 
Сергей КАРПОВ.

«Единая Россия» при-
ступила к сбору ини-
циатив от жителей 
края.

Полученные предложе-
ния войдут в предвыборную 
программу партии. Этот до-
кумент на ближайшие пять 
лет определит задачи для 
единороссов.

По мнению представи-
телей рабочей группы, 
предвыборная программа 
должна содержать перечень 
реально работающих ини-
циатив, которые станут по-
нятны каждому и успешно 
реализованы.

– Все т е м ы, обозна -
ч е н н ы е  п р е з и д е н т о м 
страны, отработаютс я 
на  ме с т ном у р овне,  –
рассказал руководитель 
регионального исполни-
тельного комитета партии, 
председатель правового ко-
митета АКЗС Денис Голобо-
родько. – Если полученные 
предложения жителей будут 
касаться не нашего уровня 
правового регулирования, а 
могут быть решены только 
на федеральном уровне, то 
мы направим их в том числе 
через механизм законода-
тельной инициативы.

Сейчас депутаты фрак-
ции «Единая Россия» и ре-
гиональные координаторы 

партийных проектов уже 
включились в разработку 
программы и вносят свои 
предложения.

Так, рабочая группа за-
просит актуальную инфор-
мацию по состоянию раз-
личных секторов экономики 
у Правительства Алтайского 
края. А при подготовке про-
екта программы проведет 
открытое «нулевое чтение» 
инициатив.

Кроме того, для более 
детального сбора предло-
жений решено разбить 
разработку программы 
на несколько направле-
ний. Комиссию «Качество 
управления» возглавил 
ректор опорного вуза регио-
на Сергей Бочаров, «Куль-
тура» – ректор института 
культуры, председатель 
Барнаульской гордумы 
Галина Буевич, «Социаль-
ная защита» – замсекрета-
ря реготделения партии, 
председатель комитета 
по социальной политике 

АКЗС Татьяна Ильюченко, 
«Образование» – ректор 
педагогического универ-
ситета Ирина Лазаренко, 
«Сельское хозяйство» – член 
комитета по аграрным во-
просам Госдумы Иван Лоор, 
«Инфраструктура» – ректор 
технического университета 
Андрей Марков, «Здравоох-
ранение» – ректор медицин-
ского университета Ирина 
Шереметьева, «Промышлен-
ность» – исполнительный 
директор регионального 
Союза промышленников 
Виктор Мещеряков, «Биз-
нес» – бизнес-омбудсмен Ан-
дрей Осипов, «Молодежная 
политика» – замсекретаря 
реготделения партии, де-
путат Госдумы Наталья 
Кувшинова, «Экология» –
депутат АКЗС Дмитрий Ага-
нов, «Спорт» – депутат БГД 
Иван Нифонтов.

Также участники рабочей 
группы озвучили собствен-
ные инициативы. Иван 
Лоор предложил развивать 

сельский туризм в регионе, 
Ирина Лазаренко и Галина 
Буевич – заняться обновлени-
ем материально-технических 
баз детских лагерей и сель-
ских учреждений культуры, 
Андрей Марков – развивать 
дороги местного значения, 
Ирина Шереметьева – запу-
стить пилотный проект по 
передаче ряда врачебных 
полномочий среднему меди-
цинскому персоналу, Сергей 
Бочаров, Антон Васильев и 
Сергей Струченко – разрабо-
тать программу поддержки 
молодых ученых.

По мнению депутата Го-
сударственной думы Ива-
на Лоора, главная задача 
руководителей комиссий – 
определить стратегические 
точки развития региона, а 
с рядом предложений вы-
ходить и на федеральный 
уровень, добиваясь финан-
совой поддержки.

К середине июля члены 
рабочей группы представят 
проект инициатив. Затем его 
обсудят партийцы во время 
второго этапа региональной 
конференции. Кроме того, 
руководители направлений 
предвыборной программы 
и депутаты обсудят все по-
ложения с местными жите-
лями.

Подготовила
 Кристина ЛИВЕР

Сведения
о размере и условиях оплаты издательско-полиграфических 

работ по изготовлению агитационных печатных материалов в 
ООО «Издательское полиграфическое предприятие «Алтай» в пе-
риод избирательной кампании по следующим выборам: выбо-
ры депутатов Государственной Думы Федерального Собрания 
Российской Федерации восьмого созыва, выборы депутатов Ал-
тайского краевого Законодательного Собрания восьмого созы-
ва, выборы депутатов Каменского городского Совета депутатов 
Каменского района Алтайского края второго созыва, выборы 
депутатов Алейского городского Собрания депутатов Алтайско-
го края восьмого созыва, выборы депутатов Белокурихинского 
городского Совета депутатов Алтайского края восьмого созыва,  
а также дополнительные выборы депутатов Республики Алтай, 
назначенным на единый день голосования 19 сентября 2021 года.

Печатная продукция с иными печатными характеристиками 
(иной тиражностью, красочностью, полосностью и прочим) рассчи-
тывается на основе данного базового прайса. Условия оплаты: пред- 
оплата в размере 100% в соответствии с законодательством РФ о 
выборах. За срочность изготовления стоимость работ может уве-
личиться до 30%. Срок изготовления зависит от размера тиража и 
обговаривается с заказчиком дополнительно. Юридический и фак-
тический адрес ООО «ИПП «Алтай»: 656049, г. Барнаул, ул. Королен-
ко, д. 104, каб. 301, тел.: (3852) 63-34-87 (приемная), 63-37-23 (отдел про-
даж), е-mail: info@ipp-altai.ru, сайт: www.ipp-altai.ru.

Извещение
Рубцовский филиал Акционерного общества Алтайского ваго-

ностроения (Рубцовский филиал АО «Алтайвагон»), юридический 
адрес: 658087, Алтайский край, г. Новоалтайск, ул. 22 Партсъез-
да, д. 16, фактический адрес: 658218, Алтайский край, г. Рубцовск,  
ул. Тракторная, д. 33, совместно с органом, ответственным за орга-
низацию общественного обсуждения, администрацией города Руб-
цовска, юридический и фактический адрес: 658200, Алтайский край,  
г. Рубцовск, пр. Ленина, д. 130, уведомляет о начале проведения пред-
варительной оценки и составления технического задания (ТЗ) на про-
ведение оценки воздействия на окружающую среду (ОВОС) объекта 
государственной экологической экспертизы.

Наименование объекта: проектная документация «Цех литей-
ный (пр-во стали ф-л г. Рубцовск)», рег. № А63-00613-0017, АО «Алтай-
вагон» по адресу: г. Рубцовск, ул. Тракторная, д. 33. Сооружения пыле-
газоочистные для электродуговых сталеплавильных печей ДС-6Н1».

Цель намечаемой деятельности: строительство системы пыле-
газоочистных сооружений для электродуговых сталеплавильных 
печей ДС-6Н1.

Местоположение намечаемой деятельности: Алтайский край,  
г. Рубцовск, ул. Тракторная, д. 33.

Заказчик – Рубцовский филиал АО «Алтайвагон», юридический 
адрес: 658087, Алтайский край, г. Новоалтайск, ул. 22 Партсъез-
да, д. 16, фактический адрес: 658218, Алтайский край, г. Рубцовск,  
ул. Тракторная, д. 33.

Примерные сроки проведения оценки воздействия на окружаю-
щую среду: июнь 2021 г. – октябрь 2021 г.

Орган, ответственный за организацию общественного обсужде-
ния: администрация города Рубцовска Алтайского края совместно 
с Рубцовским филиалом АО «Алтайвагон».

Форма общественных обсуждений: заочная.
Форма представления замечаний и предложений: устная (лич-

ный контакт, по телефону); письменная (почтовыми и электронны-
ми отправлениями).

Сроки доступности ТЗ по ОВОС: с 06.07.2021 до окончания про-
цесса ОВОС.

Сроки доступности материалов предварительной ОВОС: с 06.07.2021 
до 09.08.2021.

Места доступности материалов предварительной ОВОС и ТЗ по ОВОС:
– на сайте проектной организации ООО «Проектное объединение 

«Сибгипросельхозмаш» (sibgipro.ru);
– на сайте администрации города Рубцовска (rubtsovsk.org);
– в комитете администрации города Рубцовска по промышлен-

ности,  энергетике, транспорту и дорожному хозяйству, по адресу: 
г. Рубцовск, пр. Ленина, д. 130, каб. № 26, в рабочие дни с понедель-
ника по четверг с 8.00 до 12.00 и с 13.00 до 17.15, в пятницу с 8.00 до 
12.00 и с 13.00 до16.00;

– в приемной директора Рубцовского филиала АО «Алтайвагон», по 
адресу: г. Рубцовск, ул. Тракторная, д. 33, в рабочее время с 8.00 до 17.00.

Заявления, предложения и замечания предварительного вариан-
та материалов ОВОС и предварительного ТЗ на ОВОС принимаются 
в срок до окончания процесса ОВОС по адресам:

– в Рубцовском филиале АО «Алтайвагон», по адресу: 658218, 
Алтайский край, г. Рубцовск, ул. Тракторная, д. 33, в письменном 
виде, или по электронной почте на адрес: rfav@rfav.ru, или устно по  
тел. (385-57) 7-06-56;

– в комитете администрации города Рубцовска по промышлен-
ности, энергетике, транспорту и дорожному хозяйству, по адресу: 
658200, Алтайский край, г. Рубцовск, пр. Ленина, д. 130, каб. № 26, 
в письменном виде, или по электронной почте на адрес: chuhleb@
rubtsovsk.org., или устно по тел. (385-57) 9-64-18.

Управление Алтайского края по труду и занятости населения 
выражает глубокие соболезнования родным и близким по поводу  
кончины

МЕЛЬНИКА
Александра Терентьевича,

бывшего руководителя службы занятости Алтайского края.

 Утерянный аттестат АЗ № 038374, выданный школой № 84  
г. Барнаула в 1978 г. на имя Колесова Вячеслава Ивановича, считать 
недействительным.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.
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На одной волне
Чего можно ожидать, когда участвуешь в творческом 

конкурсе? Конечно же, победы, впечатлений и нового опы-
та. А вот в апреле этого года фортуна преподнесла двум 
нашим домристам очень необычный подарок. Во время 
одного из региональных конкурсов, который проводился 
в Бийске, Егора Берестнёва и Арину Шлык пригласили для 
участия во второй краевой летней творческой школе юных 
музыкантов в рамках регионального проекта «Творческие 
люди» национального проекта «Культура».

Егор и Арина так впечатлили своим талантом организаторов, 
что спустя месяц их вместе с еще 26 лучшими учащимися дет-
ских школ искусств и музыкальных школ со всего Алтайского 
края пригласили в необычную летнюю школу, которая прошла 
в селе Алтайском.

Жили они на отдельной базе, что дало возможность насла-
диться природой и общением с другими ребятами, которые 
также не мыслят своей жизни без музыки. Для них проводили 
и спортивные эстафеты, и развлекательные мероприятия, и, 
конечно же, выступления ансамблей.

Стоит сказать, что возможностей раскрыться творчески 
было предостаточно. Егор, например, вместе со своим сосе-
дом по комнате, с которым познакомился там же, сколотили 
небольшой ансамбль, точнее дуэт:

– У нас с Данилом получился творческий тандем. Один – баянист, 
другой – домрист. Я, как солирующая партия, играл на домре, 
а друг добавлял интересного звучания баяном. Два непохожих 
инструмента звучали классно. 

Знания одаренные музыканты черпали у именитых мастеров, 
которые устраивали для них мастер-классы: преподавателя 
Алтайского музыкального колледжа Ольги Олинбергер, пред-
ставителей Новосибирской государственной консерватории 
имени Михаила Глинки – заслуженного артиста России про-
фессора кафедры народных инструментов Анатолия Ручина и 
лауреата международных конкурсов старшего преподавателя 
кафедры народных инструментов Анастасии Бурмистровой.

Валентина БЕЛЬДЯГИНА.

  ТВОРЧЕСТВО .
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Алтай встречает гостей.

Акулы весла

Каравай, гармонь, КамАЗы
  РАЛЛИ .

Олимпийская 
тройка

28 июня исполком Олимпий-
ского комитета России утвердил 
состав национальной сборной для 
участия в Играх, которые прой-
дут в Токио. В команду вошли три 
спортсмена из Алтайского края: за 
олимпийские награды поборются 
барьерист Сергей Шубенков, кано-
истка Ирина Андреева и стрелок 
Сергей Каменский.

Чемпион мира 2015 года и трех-
кратный чемпион Европы в беге с ба-
рьерами Сергей Шубенков пробежит 
в Токио свою счастливую дистанцию –
110 метров с барьерами.

Российские стрелки будут сорев-
новаться за места на олимпийском 
пьедестале в 12 дисциплинах из 15. 
Бийчанин Сергей Каменский предста-
вит нашу страну в трех упражнениях.

А Ирина Андреева выступит на 
Олимпиаде в лодке каноэ в личных 
соревнованиях на дистанции 200 мет-
ров и в паре с Олесей Ромасенко из 
Краснодара на дистанции 500 метров.

Всего в составе России заявлено 
335 спортсменов, что на 50 пунктов 
больше, чем это было в 2016 году на 
летних Играх в Рио-де-Жанейро.

Напомним, летние Олимпий-
ские Игры – 2021 пройдут в Токио с 
23 июля по 8 августа.

Возвращение 
в Европу

Полина Миллер из Барнаула, 
к сожалению, на Олимпиаду не пое-
дет. Однако и без этого наша спорт-
сменка пополнила свою коллекцию 
наград медалями международного 
уровня.

Чемпионка России в беге на 400 
метров впервые с октября 2019 года 
вернулась на Континентальные со-
ревнования, которые проходили 
в бельгийском Хёсден-Золдере.

Полина Миллер выступала на ко-
ронной дистанции, где заняла вто-
рое место, уступив полторы секунды 
Сантии Болинго из Бельгии.

Еще три легкоатлетки из России 
стали обладательницами медалей 
европейского турнира. Второй в беге 
на 1000 метров финишировала чем-
пионка страны Александра Гуляева 
– 2:35.80. Аксана Гатауллина выиграла 
соревнования по прыжкам с шестом, 
взяв начальную высоту 4.26, а Ольга 
Муллина стала второй – 4.16.

Билет в Москву
В барнаульском спорткомплексе 

«Темп» прошел межрегиональный 
этап международного фестиваля 
«Локобол – 2021 – РЖД», на котором 
разыгрывалась судьба единственной 
путевки на всероссийский финал.

За нее по круговой системе спори-
ли шесть команд: «Алтай» (Барнаул), 
«Иртыш» (Омск), «Кузбасс» (Кемерово), 
СШ «Рубцовск», «Спартак» (Горно-Ал-
тайск) и «Спартак» СШ «Новосибирск».

По итогам двух соревнователь-
ных дней команда СШОР Алексея 
Смертина набрала одинаковое ко-
личество очков с Новосибирском, 
но «Алтай» оказался на втором месте, 
а «Спартак» СШ «Новосибирск» – на 
первом благодаря минимальной по-
беде в личной встрече (1:0). Вместе 
с победой «спартаковцы» завоевали 
и путевку на всероссийский финал, 
который пройдет в Москве с 29 июля 
по 1 августа.

Кто дальше, 
тот лучше

Евгений Молчанов из Алтайско-
го края выиграл бронзовую медаль 
в прыжках в длину на первенстве 
России U20.

С 29 июня по 1 июля в Уфе прохо-
дило первенство России по легкой ат-
летике среди спортсменов до 20 лет, 
в котором участвовали 642 легкоатлета 
из 64 регионов России. В соревнова-
ниях принимали участие и двое на-
ших спортсменов: Евгений Молчанов 
соревновался в секторе для прыжков 
в длину, а Артём Поздняков – в высоту.

В итоге Артём Поздняков не смог 
выдержать конкуренции в своей кате-
гории и показал лишь 16-й результат. 
Иначе дела складывались у его зем-
ляка Евгения Молчанова. Алтайский 
легкоатлет считался одним из фавори-
тов первенства и своим выступлени-
ем лишь подтвердил обозначенный 
статус: Евгений прыгнул на 7 метров 
21 сантиметр, что позволило ему за-
нять третье место на призовом пье-
дестале. До первого места не хватило 
десяти сантиметров.

О��� � ����
В зачете мотоциклов ожи-

далось множество захваты-
вающих дуэлей, главной из 
которых, пожалуй, являлось 
соперничество за лидерство 
между аргентинцем Франко 
Каими, Россом Бранчем из 
Ботсваны и Адриеном ван 
Бевереном. Но были сопер-
ничества и другого плана, 
не менее любопытные. Так, 
64-летний Альдо Винклер из 
Италии поделился, что со-
ревнуется в заездах со своим 
сыном Андреа:

– Это особенная гонка 
для меня. Во-первых, я де-
бютирую на «Шёлковом 
пути», хотя за плечами есть 
опыт участия и в «Дакаре». А 
во-вторых, у меня был пере-
рыв более двадцати лет, но 
в этом году я вернулся в мо-
тоспорт, чтобы прокатиться 
вместе с сыном. Правда, кон-
куренции между нами нет, 
потому что он значительно 
моложе и быстрее (смеется).

Незадолго до стартов к 
собравшимся обратился 
Виктор Томенко:

– Я хочу поздравить всех 
с этим знаменательным 
спортивным событием для 
края: сегодня на нашей земле 
впервые пройдет этап зна-
менитого ралли «Шёлковый 
путь». Это масштабные меж-
дународные соревнования, 
которые имеют множество 
поклонников по всему свету. 
Хочу выразить благодарность 
организаторам за то, что до-

верили нам проведение та-
ких значимых состязаний. 
Спасибо тем, кто превратил 
наши смелые мечты в реаль-
ность. Это событие навсегда 
останется в памяти, войдет 
в историю края!

Через считаные секунды 
первый мотоциклист под 
шумные овации эффектно 
стартовал в сторону Боров-
лянки, оставив после себя 
столп пыли и дождь из 
гальки. Участники выезжа-
ли на трассу с интервалом 
в одну-две минуты.
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Пока мотоциклы и ква-
дроциклы засыпали счаст-
ливых зрителей камнями 
из-под колес, к спецучастку 
подтянулись и экипажи 
багги. Среди участвующих 
в этом классе особо выде-

лялся российский пилот 
Павел Лебедев, который 
стал открытием текущего 
ралли-марафона: в своем 
дебютном заезде «Шёлко-
вого пути» российский 
спортсмен сумел выиграть 
первый спецучасток (Омск 
– Новосибирск), опередив од-
ного из лидеров Кубка мира 
FIA по ралли-рейдам, испан-
ца Фернандо Альвареса.

Павел Лебедев выглядел 
удивленным и не скрывал 
восторга:

– Я просто шокирован 
тем, какая здесь атмосфе-
ра. И подумать не мог, что 
увижу так много зрителей: 
за всю свою карьеру, где бы 
я ни ездил, такого не помню! 
Очень приятно выступать в 
такой обстановке. Для меня 
это дебют в ралли-марафоне 
«Шёлкового пути», и пока я 
получаю исключительно по-
зитивные эмоции. Вчера вы-

играл первый спецучасток, 
хоть он и не был сложным, 
но у вас в крае совершенно 
другая трасса: она интерес-
нее и живописнее. Вот пока 
ехал до второго спецучаст-
ка, думал, что обязательно 
вскоре вернусь сюда просто 
для того, чтобы отдохнуть и 
насладиться окружающей 
природой.
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Последними в Расска-
зиху приехали большие и 
могучие грузовики. К этой 
категории, конечно же, 
было приковано особое 
внимание публики, ведь 

в данном классе выступает 
множество именитых пи-
лотов (большая часть из них 
– российские). Кроме того, 
многим хотелось увидеть 
новую модель грузовика 
команды «КАМАЗ-мастер» 
под управлением Дмитрия 
Сотникова, которая уже по-
казала свою пригодность, 
выдав лучшее время на пер-
вом спецучастке.

Новый КамАЗ припарко-
вался на травяной полянке 
вблизи трассы и сразу же 
затмил собой все остальные 
экипажи каравана. Дми-
трий Сотников рассказал, 
что эта модель приехала 
буквально «из роддома» 
(всего неделю назад закон-

чилась сборка грузовика). 
Железный дебютант име-
ет несколько технологиче-
ских новшеств, способных 
перевернуть расклад сил в 
классе грузовиков: это об-
легченные конструкции 
и форма кузова и кабины, 
опирающаяся на законы аэ-
родинамики (особое распо-
ложение воздухосборников), 
которая направит потоки 
ветра в полезное русло. 
Если эта модификация себя 
оправдает, то совсем скоро 
окажется на конвейерах ве-
дущих автопроизводителей 
планеты.

(Полную версию читайте 
на сайте).

Иван БЛАЖЕНКО

  ВПЕРВЫЕ .

2 июля на барнаульском 
гребном канале впервые 
прошел Кубок журналистов 
по гребле на лодках-драко-
нах, посвященный Междуна-
родному дню спортивного 
журналиста.
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Еще месяц назад представители 
СМИ освещали второй этап Куб-
ка мира по гребле на байдарках 
и каноэ, который прошел здесь 
же. Тогда, наблюдая за событием 
международного масштаба, кто из 
нас мог подумать, что совсем ско-
ро и мы окажемся на той же воде, 
где разыгрывались олимпийские 
путевки? 

Это стало возможным благодаря 
краевой Федерации гребли на бай-
дарках и каноэ. На торжественном 
открытии соревнований ее пред-

седатель Юрий Шамков обратился 
к участникам:

– Спасибо вам за качественную 
работу на прошедших мировых 
состязаниях. Мы решили отблаго-
дарить вас вот таким необычным 
способом. Думаю, это будет инте-
ресный, яркий опыт для всех вас. 
А если понравится, то в будущем 
мы можем сделать эти соревнова-
ния традиционными.

Затем слово перешло к главному 
судье турнира Дмитрию Кащееву, 
который рассказал собравшимся 
об истоках праздника:

– Вы собрались в этот день не 
случайно. Около века назад барон 
Пьер де Кубертен, который являлся 
основателем современных Олим-
пийских игр, подумал: «Здорово, 
конечно, что у нас проходят такие 
соревнования, но как же о них 
узнают другие люди?» Тогда ему 
пришла мысль о создании Между-
народной ассоциации спортивной 
прессы, которая впоследствии, 

была образована 2 июля 1924 года в 
Париже. Сегодня я хочу поздравить 
вас всех с этим прекрасным празд-
ником. Вы хорошие журналисты, 
а теперь пришло время выяснить, 
какие вы гребцы (смеется).
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В соревнованиях приняло участие 

более 60 человек, которые были по-
делены на шесть команд: журнали-
сты Алтайского края, «Сибирская 
медиагруппа», ГТРК «Алтай», пресс-се-
кретари краевого правительства, 
местные блогеры и Общественная 
палата Алтайского края.

В экипаже одной лодки насчиты-
валось 12 человек, которые распола-
гались в два ряда: десять из них греб-
ли, один задавал ритм на барабане, 
а другой был направляющим судна. 
Кстати, последняя роль досталась 
профессионалам – это были препо-
даватели и воспитанники СШОР по 
гребле на байдарках и каноэ имени 

Константина Костенко. Без них со-
ревнований попросту не получи-
лось бы, ведь управлять «драконом» 
крайне непросто: лодка устойчива 
в статичном положении, но легко 
может перевернуться при асинхрон-
ных движениях весел. Также очень 
важно правильно распределять вес 
по рядам и максимально прижи-
маться к борту во время движения. 
Особого внимания требует работа 
веслами, которые необходимо опу-
скать в воду перпендикулярно и на 
глубину лопасти – в противном слу-
чае весь экипаж будет мокрым от 
собственных брызг, не говоря уж о 
скорости заплыва. В общем, в этом 
виде спорта есть много нюансов, 
а мелочей здесь не бывает.

В������ – �����
Даже дистанция в три сотни мет-

ров оказалась хорошим испытани-
ем для всех участников. Например, 
в первом полуфинальном старте дра-

гонбоут команды ГТРК «Алтай» пе-
ревернулся сразу после финишной 
черты, хотя многие впоследствии им 
даже завидовали, потому что иску-
паться в такой жаркий денек было 
делом полезным. Подплывающие к 
берегу кричали: «Водичка – класс!».

По итогам двух полуфиналов 
в финал «А», где разыгрывались 
медали, вышло три экипажа: 
представители Общественной па-
латы, «Сибирской медиагруппы» 
и пресс-секретари Правительства 
Алтайского края. Ровно в таком 
порядке команды и размести-
лись на призовом пьедестале. А в 
финале «Б» не менее эффектную 
борьбу показали остальные кол-
лективы: журналисты Алтайского 
края, оставляя позади оранжевый 
дым от фальшфейера, опередили 
ГТРК всего на 15 сотых секунды, а 
блогеры были еще быстрее и взяли 
«деревянную» награду.

На церемонии награждения, 
в принципе, не было победителей 

и проигравших. Чемпионским 
шампанским под громкий смех 
поливали всех присутствующих 
участников.

Как позже признался Алексей Ян-
кин из команды пресс-секретарей, 
домой он возвращался под таким 
огромным впечатлением, что всю 
дорогу не мог успокоить пульс:

– Это был жаркий во всех смыс-
лах день: команды жгли файеры, 
«драконы» шли на таран и перево-
рачивались, фотокоры снимали 
с воды, на берегу работали съемоч-
ные группы ТВ, министр спорта 
греб за журналистов, а журналисты 
гребли как профессионалы! Жму 
руку мужчинам нашего экипажа 
и преклоняюсь перед нашими 
девушками – мы вместе доплыли 
до пьедестала, а третье место для 
меня равно первому. Кубок журна-
листов по гребле на лодках «дракон» 
останется одним из самых ярких 
воспоминаний года.

Иван БЛАЖЕНКО

  ПАНОРАМА .

(Начало на 1 стр.)

Максим Кайбичев  настраивает 3D-принтер.

Где лучше клюёт?
На предстоящей неделе Алтай-

ский край захлестнут рыболовные 
соревнования.

С 7 по 11 июля планируется про-
ведение Кубка края по рыболовному 
спорту в дисциплине «ловля карпа». 
А с 10 по 11 июля на рубцовском водо-
хранилище Склюихинское состоятся 
краевые соревнования по ловле дон-
ной удочкой «Золотая чаша – 2021», в 
которых примут участие рыболовы 
старше шестнадцати лет. 

Но и кроме рыболовных состя-
заний будет на что посмотреть. 
Например, сразу два спортивных 
мероприятия пройдут в Калманском 
районе: 7–8 июля в селе Шадрино 
состоится чемпионат по стрельбе 
среди УФСИН России по Алтайско-
му краю, а 10–11 июля на аэродро-
ме Панфилово в селе Новороманово 
зрители смогут увидеть чемпионат 
Сибирского федерального округа и 
второй этап кубка Алтайского края 
по драг-рэйсингу.

А завершат спортивную неде-
лю чемпионат и первенство края 
по спортивному ориентирова-
нию, которые пройдут в Барнауле 
с 10 по 12 июля.

  АФИША .

Соревнования надолго запомнятся участникам.

Напряженная борьба за медаль.

Шампанское – чемпионам!

Во время последних стартов Дмитрий 
Чагин, руководитель проекта международ-
ного ралли «Шёлковый путь», признался, 
что Алтайский край теперь будет в числе 
постоянных претендентов на попадание 
в маршрут гонки:

– Я ни разу не пожалел, что этап ралли 
прошел на территории Алтайского края. 
Здесь потрясающая природа, но и не менее 
потрясающие люди – вот что запомнится 
участникам гонки. В этом году у нас 11-е 
издание проекта «Шёлковый путь», и мы 
никогда не повторяем маршруты, стара-
емся привлекать новые территории. Но, 
знаете, сейчас просто не хочется поки-
дать ваш край (улыбается). Теперь есть 
все шансы, что ралли-марафон вернется 
на алтайскую землю в будущем.

По итогам второго этапа трансконти-
нентальной гонки в классе грузовиков 

лучшее время показал экипаж коман-
ды «КАМАЗ-мастер» под управлением 
Дмитрия Сотникова. В зачете автомо-
билей победу на этапе одержал росси-
янин Владимир Васильев, а в группе 
мотоциклов первым стал австралиец 
Дэниел Сандерс.

Караван покинул территорию Алтай-
ского края, но ненадолго. Во время подго-
товки материала стало известно, что гонка 
меняет маршрут из-за сложной эпидеми-
ологической обстановки в Монголии, где 
планировался финальный спецучасток. 
Дирекция ралли-марафона объявила, что 
программа «Шёлкового пути» сократится 
с десяти до шести дней, а последний этап 
6 июля пройдёт по маршруту Горно-Ал-
тайск – Алтайский край – Горно-Алтайск. 
Правда на оставшиеся заезды зрителей 
уже не пустят.

  ИТОГИ .


